
“下调房价是国家坚定政策”意义重大
□单士兵（重庆）
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话题：环保部官员称26%
环保重点城市空气不达标

网友发言

环保关乎每一个人的健康，也要求每一
个人作出努力，比如：少开车、不放鞭炮、不
浪费等，而这些原本也都很容易做到的，只
是常常被忽略。不少人总以为环保是别人
的事，只知道指责别人，不知道从自己做起，
从身边的小事做起，不知道环保人人有责，
如此这般，何时才能有好环境？ 网友老鹰

不用看统计数据，只要看看堵在路上的
大批汽车，空气质量就不会有多好。一方面
希望空气好，一方面不管去哪儿都要开着汽
车，这不是自欺欺人吗？“城市让生活更美
好”，不过是个传说而已，城市的主要功用只
是使生活更方便一点。 网友传说中的草民

话题：新任副会长称红会
必须改革，想赚钱的请远离

网友发言

由专门机构监督公众捐款，由红会分管
每笔支出，并到时向专门机构汇报使用情
况，如有违规使用，必定追回，并负法律责
任。 网友wdping86

在红会做事的人不一定要德才兼备，有
德就行；不需能说会道，踏实就行；不求名禄
富贵，够生活便好。总之，只有甘于奉献、面
对物欲横流毫不动心才有资格进红会。

网友山楂饼

话题：深圳立法规范城管
执法 缩减其职能引发热议

网友发言

城市管理为了什么？还不是为了市民
（包括长期的、短期的）更好的生活。如果脱
离了这个目标，城市管理也就失去了意义。

网友主要虎
城管还有必要存在吗？占道经营本应

该由工商部门进行行政执法，违章停车应由
交警来处理，街道卫生应由卫生部门来管
理，现在城管遇到这些事件都可以参与管
理，但在执法过程中却没有法律的支持，管
理上处于混乱的状态，因此受管人往往都有
抵触情绪。 网友山水相依

话题：生姜批发单价从每
公斤9.6元跌至0.7元 创近
10年最低

网友发言

在每种农作物播种之前，各地政府服务
部门最好先了解一下自己所辖地区农民想
要种某种农作物的数量以及其他地区想要
种此类农作物的数量和市场对此类农作物
的需求量，全部公开发布，然后告诉农民要
理性地安排农作物的生产。 新浪网友

骑行第三天：穿越省界线
大商骑行队北上之行，前两天遇到 4级

大风，第三天迎接骑行队员的是一场冬雨。
换上雨衣，骑行队员们摆开架势，对老

天的“厚爱”要抗争到底。骑行第三天，大商
勇士们不但要穿越河南河北境，离开河南，
挺进河北，更要用毅力，用团队穿越冬雨的
考验，再次挑战自我耐力极限。

经过两天的队伍调整，骑行队已经形成
了良好的默契，变队、行进、减速，不需语言，
一个手势就可以。河南到河北之路，坑洼不
平，雨下得畅快，车也骑得欢快。队员们的
后背上溅满了泥水，但是车速一点也没有降
低。走近车队，不时能听见他们高声欢笑。

天气有风雨变幻，但是只要目标不变，大商
前行的步伐亦不变。

就在正午时分，骑行车队到达河南河北
交界。队员们冻得手脚冰凉，脸上却通红通
红，十分兴奋。“累吗？”“痛快！”“下午怎么
样？”“没问题。”

人生要不断用生命体验
一个上午的雨中骑行，队员们的鞋子、

手套、衣服都湿得可以拧出水来，但没有一
个人中途放弃，又再次闯进濛濛烟雨中。此
时，车已经糊上了泥沙，大商新玛特郑州总
店常务副总周艳昱十分感慨：“人强大的精
神力量是无穷的，这么大的风雨，大家都能
耐受得住，真是太辛苦了。更为重要的是，

在完成骑行北京的过程中，我们同甘苦、共
患难，找到了共同的乐趣，我越来越爱我们
这个团队了，我为他们骄傲！”

凄冷的秋雨阻挡不了总店人前进的激
情，河南再见！北京，我来了！

雨中行进，大商骑行队在切身践行着：
人生就是一个体验的过程。谁说这不是一
种难得的人生经历？选择挑战的人生才是
精彩的。无论风雨，都挡不住我们向北京进
军的决心！

今天，大商新玛特郑州总店60勇士骑行
目标——河北邢台！北京，越来越近，梦想，
触手可及！

晚报记者 许琳琦

大商新玛特郑州总店、许昌总店、许昌鸿宝店、紫荆山百货四店同心

骑着单车去北京
ecco时尚鞋、凯路仕骑行车倾情赞助

人生是一个体验的过程，我们骑行
北京就是人生中一次难得的体验，是每
个人生命中难得的体验，全程700公里
挑战极限，超越自我！

——大商新玛特郑州地区集团副总裁
孙亚杰

去年飙升的姜价今年遭遇大“跳水”，产地
市场批发价格从最高的每公斤9.6元暴跌至每
公斤0.7元，达到近10年的最低水平。据农业
部全国农产品批发市场信息网监测，10月
份，全国批发市场生姜批发均价为每公斤3.91
元，同比跌 59.3%。有的姜农平均每亩损失
1500元以上。 （11月7日《人民日报》）

元代的农学家王祯，在《农桑通诀》中写
道：“四月，竹箪爬开根土，取姜母货之，不亏元
本。”邓拓在《燕山夜话》中也写过一篇题为《姜
够本》的文章：据说许多有经验的老农种生姜，
一亩沙土地可得三千斤。即使遇到天时不利，
照样能吃的、能卖的，决不至于把老本丢光
了。这也是“将够本”（刚够本）一词的来历。

可见种姜，一般是不会赔本的。但是，为何
眼下“姜够本”变成了“姜赔本”？认真分析，这是
有特定原因的。过去是自然经济，姜价稳定，姜的
生产环境要求又不高，因此种姜极易保本获利。

可是，经过去年一些炒家的恶意炒作，姜
价飙升，不仅“姜够本”，而且还“姜你军”，很多
人发了卖姜财。于是，导致今年人们大种生
姜。这些姜农，在价格高位买了姜种，经过辛
苦耕种，谁知上市时姜价暴跌，不仅“姜你军”
的好处没捞着，连“姜够本”也没能保住。

从“姜够本”到“姜你军”再到“姜赔本”的
演变过程告诉我们，今天的市场，已经不是传
统市场，存在着更多复杂因素。既不能用农业
社会的发展模式，也不能用计划经济的发展模

式，必须加强对市场的监管引导。
必须对市场进行科学监管。对于那些恶

意炒作、哄抬物价、垄断市场等行为，应该有积
极有效的监管应对措施，不能让恶意资本主导
破坏市场健康发展。当今，市场流动资金规模
已经具备相当能量，如果不能合理引导这些资
金流动，势必给社会带来麻烦。

在市场经济下，也完全不是传统生产经营
套路。追随热点，谋求高利，也必然要承担更
大风险。生产者需要吸取教训，社会的管理也
需要总结经验。近年来，国内猪肉、绿豆、大蒜
等农产品价格大幅度波动，暴露我们对市场监
管引导还不够成熟，市场缺乏科学开发，建立
健康合理市场经济还需要作出很大努力。

国务院总理温家宝日前明确表示，中国下
调房价是国家坚定的政策，调节后的房价将使
民众能够接受，也使房地产业健康有序发展。
温家宝强调说：“对于房地产一系列的调控措
施，决不可有丝毫动摇，我们的目标是要使房
价回归到合理的价格。” （11月6日人民网）

此时，中国房地产市场寒风劲吹，传递出
强烈冷意，为人们共同感知。即便在这样的风
口浪尖上，关于房价的未来走向，此前仍争议
纷呈，莫衷一是。“冬天已经来了，春天还会远
吗？”这是很多人的期待。不同的是，开发商是
希望在坚守中看到房市回暖，而更多深受房价
高企之苦的民众内心充溢的，则是房价下调后
能够真正实现“居者有其屋”的温暖。

现在，在房价确实开始松动的背景下，温

家宝总理明确强调“下调房价是国家坚定政
策”，至此，房地产宏观政策的未来走向尘埃落
定。与中国房地产市场关联的不同利益主体，
比如购房者、地方政府、房产商，都完全可以静
下心来，理性务实地面对现实了。简单地说，
指望政府救市的开发商现在可以死心了，以价
换量才是理性的选择，谁不愿降价，到最后谁
就可能死得最惨。事实上，一些大房地产商纷
纷带头降价，也说明成熟的房地产商善于捕足
政策方向。而一些长期迷醉于土地财政中的
地方政府也必须清醒了，懂得及时反哺民生才
是关键。至于此时与死死不愿降价的开发商
博弈的潜在购房人，也可以放心等待，因为房
价下行是完全可以预期的事。

毕竟，“下调房价是国家坚定政策”，这样

的表态是决绝的，是果断的，是权威的。这是
一个大国的总理对房价给出最为明确的承诺，
不容任何置疑。诚然，政府行政之手过多伸向
房价，以市场经济的眼光总会招致质疑。但
是，当中国房地产捆绑民生已经成为既定事
实，就没有什么再比公共利益更重要，以政策
调整来进行纠偏自然也就是理性的。而在房
地产调控初见效之际，信心比什么都重要。温
家宝总理的表态，就传递出最强劲的信号，来
阐明中央政府对楼市调控的决心，表达了维持
当前楼市调控正在趋好的秩序与格局，也给那
些指望政策救市的房地产市场既得利益者当
头浇了一盆冷水，让他们收起最后幻想。是
的，楼市的冬天真的来了，而普通民众的春天
也自然不远了。

“当着小区很多邻居，我老脸丢尽了。”
2011年11月4日，中储石家庄公司退休职工
任锡禄向居住小区物业缴纳取暖费时，对方告
知其持有的11张百元大钞全部为假币。老任
成为石家庄近期出现的第四位在领取退休金
时遭遇批量假币的老人。 （11月7日人民网）

短期内，先后有四位老人在同一家银行领取
退休金的时候遭遇成批假币，这不能不让人怀
疑，是有人刻意针对老年人群体在作案。在随后
记者的调查中，银行的负责人宣称他们的验钞机
不具备可调功能，但是记者在现场却发现，银行
设置给客户使用的公共验钞机，却可以通过人
工调控，实现只点钞，不验钞。这说明老人收
到成批假币事件，银行十有八九脱不了干系。

现在是不是银行内部出现了专门坑害老

人的“内鬼”，还需要警方进一步的调查才能得
知真相，但是违法犯罪分子刻意选定老年人作
为作案对象，其背后却大有深意。以笔者的看
法，银行的这种“欺老”行径，只不过是“社会性
欺老”的一个缩影而已。何谓“社会性欺老”？
就是社会上的一些人或者是组织，瞅准了老年
人思维和精力出现衰退，自我保护意识和能力
开始下降，于是专门针对老年人来进行一些欺
诈性的违法犯罪活动。

这种“社会性欺老”事件，最近几年有愈演
愈烈之势。比如媒体报道，杭州市下城区人民
法院自2008年以来,共审理非法集资类刑事案
件 6 件,涉及被害单位和个人 397 个,案值达
2.47亿元，其中,被害人为中老年人的占一半
以上（据11月7日《法制日报》）。还有媒体经

常刊登的，一些商家专门针对老年人群体兜售
假冒伪劣保健品的案件，近年来也是层出不
穷，屡见不鲜。

“老吾老以及人之老”，可我们有些地方却
盛行“社会性欺老”，这无疑是法治社会之耻。
为了保护老年人的权益不被肆意侵害，除了需
要老年人自身提高自我保护意识，谨防上当受
骗之外，更需要社会和政府有所作为。

具体说来，就是政府职能部门在老年人权
益保护方面，应给予更大的重视。比如发生在
河北石家庄数起专门针对退休老人的假钞事
件，性质可谓恶劣，当地公安部门应积极介入，
调查清楚，看看到底是银行在“欺老”，还是社会
上的不法分子在“欺老”，然后及时将违法犯罪
分子绳之以法，切实维护老年人的合法权益。

老少无欺

银行“欺老”是“社会性欺老”的一个缩影
□苑广阔（广西）


